

Chez nous

LE BULLETIN DU PERSONNEL DE L'HME | ÉDITION SPÉCIALE 2025



Photos: Pamela Lajeunesse, Service de multimédia médical - CUSM, Joana Bezeau, et Kate Fellerath - The Montreal Photographer

Les gagnants des Prix d'excellence 2025 à l'honneur

la fondation
de l'hôpital
de montréal
pour enfants
the montreal
children's
hospital
foundation



Hôpital de Montréal
pour enfants
Centre universitaire
de santé McGill



Montreal Children's
Hospital
McGill University
Health Centre

Des passions et des parcours inspirants



Photo: Ryan Blau, PBL Photography

Norman E. Hébert et Renée Vézina

L'édition 2025 des Prix d'excellence se distingue par sa richesse et la variété des parcours célébrés. Jamais encore nous n'avions accueilli autant de lauréates et de lauréats issus d'horizons aussi variés. Chacun et chacune apporte un regard unique et porteur de sens. Malgré leurs différences, tous partagent un même engagement profond qui les a menés, à leur manière, au sommet de l'excellence.

D'une clinicienne-chercheuse redéfinissant les soins aux enfants atteints de troubles neurologiques rares à un groupe de jeunes dont l'initiative relève de l'exploit, en passant par une ex-chef cuisinière qui marie l'efficacité à l'empathie comme les ingrédients d'une recette bienveillante, tous partagent une passion généreuse et une détermination qui transforment le présent et façonnent l'avenir.

Chacun et chacune contribue à sa façon et a un effet important, que ce soit à l'Hôpital, dans la collectivité, à travers le pays ou dans le monde. Leurs améliorations et leur créativité renforcent Le Children dans sa position de chef de file de l'innovation pédiatrique.

Nous vous invitons à découvrir leurs parcours inspirants et à les féliciter. Leur succès est aussi celui de toute la grande famille du Children, unie par le désir de perpétuer l'excellence dans les soins cliniques, la recherche et l'enseignement en soins pédiatriques et materno-fœtaux.

Merci à nos précieux commanditaires — American Iron & Metal, Banque Nationale, Bombardier, Pfizer, Rio Tinto, Sun Life et TD — dont la générosité permet au Children de continuer à *Panser autrement* et à transformer des vies.

*Longue vie à la passion qui habite nos lauréats et lauréates!
Longue vie aux tannants!*

A handwritten signature in blue ink that reads "Renée Vézina".

Renée Vézina

Présidente

La Fondation de l'Hôpital de Montréal pour enfants

A handwritten signature in blue ink that reads "Norman Hébert".

Norman E. Hébert, C.M.

Président, conseil d'administration

La Fondation de l'Hôpital de Montréal pour enfants

D^{re} Mylène Dandavino

Lauréate du Prix Banque Nationale pour l'excellence médicale



Photo : Pamela Lajeunesse – Service de multimédia médical, CUSM

Le parcours de la D^{re} Mylène Dandavino illustre sa persévérance. Francophone, elle choisit l'Université McGill malgré la barrière linguistique. Après son baccalauréat, elle entreprend une maîtrise en épidémiologie avant de finalement intégrer la médecine. Sa détermination à devenir pédiatre porte fruit en 2004 : elle débute sa résidence au Children, où elle commencera à exercer sept ans plus tard.

Passionnée d'éducation médicale et leader incarnée

Son intérêt pour l'éducation médicale remonte à l'époque où elle est étudiante en médecine. L'Université McGill lui crée un stage sur mesure qui l'amène à compléter une maîtrise en éducation des professions de la santé à Maastricht, aux Pays-Bas. Au retour de son dernier congé de maternité en 2013, elle prend la direction des unités d'hospitalisation médicales au Children. Sa carrière de mentore et de leader est lancée !

Professeure agrégée de pédiatrie à l'Université McGill, la D^{re} Dandavino supervise des apprenants de plusieurs niveaux dans leur découverte de la pédiatrie, mais aussi du domaine de l'éducation médicale. Elle intègre des stagiaires dans ses projets et



innovations visant l'amélioration de la qualité des soins, et s'applique à renforcer la compétence en leadership des apprenants qu'elle mentore.

« Enseigner me rappelle pourquoi j'ai choisi d'être médecin. Quand je vois arriver des étudiantes et des étudiants pleins d'enthousiasme, ça me garde motivée, jeune et émerveillée. »

Donner de meilleurs soins

Persuadée que chaque enfant doit recevoir des soins d'excellence, dispensés par la bonne équipe, au bon endroit et au bon moment, la D^{re} Dandavino s'engage sans relâche. Soutenue par une équipe multidisciplinaire d'une centaine de travailleurs et travailleuses de la santé, elle veille à l'efficacité et au bon fonctionnement des unités d'hospitalisation médicales. Elle s'efforce de contribuer directement au bien-être et à la sécurité des jeunes patients, en assurant la collégialité dans les équipes qui s'occupent d'eux.

En plus de faire partie de l'exécutif de l'Association des pédiatres du Québec, la D^{re} Dandavino s'investit entre autres auprès du Camp Carowanis, aidant les enfants diabétiques à mieux vivre avec la maladie, et avec Opération Père Noël, qui offre des cadeaux aux enfants défavorisés du Québec.

Malgré une carrière aussi stimulante que captivante, la D^{re} Dandavino trouve toujours le temps pour ses trois garçons de 12, 15 et 17 ans.

MOT DU COMMANDITAIRE

À la Banque Nationale, l'humain est au cœur de nos actions, tout comme il l'est pour la D^{re} Mylène Dandavino. Animée d'une passion inébranlable pour l'éducation médicale, elle cherche constamment à apprendre, à évoluer et à innover. Clinicienne, professeure agrégée, mentore et cheffe de programme, la D^{re} Dandavino joue un rôle clé dans la formation des futures générations de pédiatres et de médecins. Sous son leadership, plusieurs innovations médicales locales visant l'amélioration des soins ont vu le jour. C'est un immense honneur de lui remettre le Prix Banque Nationale pour l'excellence médicale. Nos plus sincères félicitations !

Julie Brouillard

Lauréate du Prix Rio Tinto pour l'excellence en soins infirmiers



Photo : Pamela Lajeunesse – Service de multimédia médical, CUSM

Rien ne prédestinait Julie Brouillard à une carrière en soins infirmiers, couronnée aujourd'hui par un Prix d'excellence. « C'est la carrière qui m'a choisie », confie la lauréate, infirmière en pratique avancée au Children depuis 1998.

Son choix de carrière a été influencé par une amie, inscrite en soins infirmiers, qui détestait le programme. Plus Julie l'écoutait et plus son intérêt grandissait au point de changer son programme d'études; une décision qu'elle n'a jamais regrettée.

En 2014, Julie arrive en neurochirurgie et en neuro-oncologie. Au sein de ces équipes de rêve, elle se spécialise et se voit confier les dossiers les plus complexes. Elle sait l'importance d'écouter les parents avec empathie, en valorisant leur instinct sans jugement.

« À l'annonce d'un diagnostic aussi difficile, la vie et les besoins des patients et des familles changent complètement », soutient Julie. Son travail consiste à les accompagner tout au long de la trajectoire de

Rio Tinto

soins et réussir à ce qu'elles trouvent une nouvelle routine de vie. Pour certains patients, qui parfois viennent d'aussi loin que le Nunavik, cela représente un long parcours médical.

En plus de son travail clinique, Julie développe des protocoles et forme d'autres infirmières. Sa maîtrise en bioéthique l'aide aussi à assister les familles à prendre les meilleures décisions.

« Le lien de confiance que l'on développe avec les familles est extraordinaire. On ne peut pas enlever leur souffrance, mais on peut les aider et leur donner des outils. »

En travaillant étroitement avec les deux équipes, Julie a amélioré les soins et la communication en instaurant des réunions interdisciplinaires et en détaillant davantage les dossiers des patients passant aux soins pour adultes. Une contribution dont elle est très fière.

Julie sait que son travail est apprécié, mais elle a été très touchée que ses collègues aient pris le temps de poser sa candidature pour un Prix d'excellence. Cette reconnaissance lui est allée droit au cœur.

MOT DU COMMANDITAIRE

Chez Rio Tinto, nous privilégions l'humain dans tout ce que nous faisons. Nous cultivons un esprit de collaboration et d'écoute afin de favoriser un environnement inclusif. Avec ces valeurs, Julie Brouillard, infirmière en pratique avancée, a trouvé sa place à l'Hôpital de Montréal pour enfants. Son engagement a permis d'améliorer la qualité des soins et la communication avec les équipes de neurochirurgie et de neuro-oncologie. Son expertise et sa compassion font d'elle un pilier pour les patients et leur famille. C'est un privilège pour nous de remettre à Julie Brouillard le Prix Rio Tinto pour l'excellence en soins infirmiers. Avec toute notre admiration, félicitations !

Marie-Eve Besner

Lauréate du Prix TD pour l'excellence du personnel professionnel



Photo : Pamela Lajeunesse – Service de multimédia médical, CUSM

Guidée par sa passion pour la pédiatrie, Marie-Eve a rejoint Le Children en 2002 et est devenue coordonnatrice professionnelle du Service de nutrition clinique en 2013. Elle supervise une équipe de 42 professionnelles de la santé et travaille en collaboration avec les services alimentaires, la pharmacie et l'approvisionnement. Elle est également responsable du Programme d'alimentation entérale à domicile au Children.

À l'Hôpital, la majorité des patients qui sont suivis en nutrition sont nourris à l'aide de formules spécialisées, par sonde ou par intraveineuse. Il est primordial que chaque patient reçoive la bonne formule. C'est pourquoi Marie-Eve a mis en place un système de traçabilité rigoureux pour suivre les produits alimentaires.

En 2021, en pleine pandémie, Marie-Eve a dû rapidement trouver des solutions de rechange pour certains produits spécialisés en rupture de stock. Sollicitée par le ministère de la Santé et des Services sociaux, elle a copiloté un projet regroupant quelques hôpitaux du Québec afin de créer un algorithme de traitement pour identifier les meilleures formules de remplacement. Ce travail a abouti à un mémo officiel du ministère.



Faire connaître la profession

Marie-Eve est fière d'avoir aidé à mieux faire reconnaître le rôle des nutritionnistes comme partenaires essentiels des médecins et pharmaciens. Grâce à ses initiatives, leur nombre est passé d'une à trois à temps plein à l'Unité de soins intensifs néonataux (USIN) et en génétique. Elle a aussi favorisé l'embauche de techniciennes en diététique supplémentaires pour élargir les populations de patients hospitalisés desservies.

« Notre expertise unique s'insère parfaitement dans l'équipe multidisciplinaire. Nous pouvons détecter la malnutrition et la corriger rapidement pour optimiser le traitement et la guérison de nos patients. »

Appréciee pour ses idées novatrices, Marie-Eve a mis en place les ordonnances électroniques à l'USIN, facilitant la communication entre les nutritionnistes et les techniciennes en diététique. Elle a aussi instauré des ordonnances collectives, permettant aux nutritionnistes de prescrire une formule de gavage ou en intraveineuse sans la contre-signature d'un médecin, un gain d'efficacité précieux.

Reconnue pour son engagement et son effet positif sur son équipe et sa cohésion, ainsi que pour son humanité envers ses collègues, Marie-Eve a été très touchée de recevoir un Prix d'excellence. Félicitations à une coordonnatrice inspirante!

MOT DU COMMANDITAIRE

Au Groupe Banque TD, nous avons à cœur de créer des changements positifs dans nos collectivités. Cette volonté est aussi celle de Marie-Eve Besner, coordonnatrice professionnelle du Service de nutrition clinique, qui cherche sans relâche à améliorer la réponse aux besoins nutritionnels des enfants. Son leadership bienveillant favorise la cohésion de son équipe et contribue à faire reconnaître l'importance du rôle des nutritionnistes. Grâce à elle, de nouvelles pratiques, telles que les ordonnances électroniques et collectives, ont vu le jour. Son engagement illustre parfaitement notre vision d'un avenir plus inclusif et équitable en santé. Nous sommes extrêmement fiers de reconnaître la contribution exceptionnelle de Marie-Eve Besner et de lui remettre le Prix TD pour l'excellence du personnel professionnel.

D^{re} Maryam Oskoui

Lauréate du Prix Pfizer pour l'excellence en recherche



Photo : Kate Fellerath - The Montreal Photographer

La D^{re} Maryam Oskoui, clinicienne-chercheuse au Children, redéfinit les soins aux enfants atteints de troubles neurologiques rares. Sa mission dépasse largement le chevet des patients — touchant aussi le laboratoire, les tables de concertation et même la conception de jeux vidéo. Elle est à l'origine d'innovations qui remodelent les soins au Québec et dans le monde entier.

La neurologue pédiatrique est en première ligne de la thérapie génique pour l'amyotrophie spinale (AS), qui permet de ralentir ou d'arrêter la progression de la maladie. Ses recherches sur la paralysie cérébrale ont permis de relever des différences génétiques essentielles, remodelant le diagnostic et ouvrant la voie à des thérapies ciblées.

Pour la D^{re} Oskoui, l'innovation commence par l'écoute. À la clinique, elle travaille en étroite collaboration avec les familles pour composer avec des diagnostics complexes; en laboratoire, leurs histoires et son partenariat avec elles guident ses recherches. Au nombre de ces innovations : Tales from the Magic Keep^{MC}, un jeu vidéo thérapeutique que son équipe a codéveloppé pour rendre la physiothérapie amusante pour les enfants atteints d'AS.



Le jeu, qui se joue à la maison, est accessible et s'adapte aux capacités de tous. Il est alimenté par un capteur qui permet de suivre les mouvements et de mesurer les progrès vers des objectifs personnels. La D^{re} Oskoui dirige un essai clinique national pour en évaluer l'efficacité.

« J'éprouve de la joie à travailler en partenariat avec les jeunes et les familles en posant des questions, en apprenant ce qui compte pour eux et en utilisant la recherche pour améliorer les soins. C'est dans ce lien continu — être de service en clinique, en recherche et au-delà, encore et encore — que je m'épanouis. »

Défenseuse infatigable d'une intervention précoce, la D^{re} Oskoui a joué un rôle déterminant dans l'intégration de l'AS au Programme québécois de dépistage néonatal sanguin et urinaire. Elle dirige aujourd'hui les efforts provinciaux de suivi des résultats et d'optimisation des soins. Elle siège au sein de comités d'orientation internationaux, copréside la World Muscle Society et est spécialiste de la méthodologie pour l'American Academy of Neurology, ce qui lui permet de façonner des normes de soins à l'échelle mondiale.

Qu'il s'agisse de décoder des gènes, de développer des thérapies numériques ou d'élaborer des lignes directrices, la D^{re} Oskoui illustre à la perfection le pouvoir de combiner la science aux soins attentionnés centrés sur le patient.

MOT DU COMMANDITAIRE

Filiale canadienne de Pfizer Inc., Pfizer Canada est l'une des principales entreprises biopharmaceutiques à l'échelle mondiale. Nous soulignons la contribution exceptionnelle de la D^{re} Maryam Oskoui, clinicienne-chercheuse, qui incarne parfaitement l'équilibre entre la rigueur scientifique et la compassion. La D^{re} Oskoui transforme les soins au Québec et ailleurs grâce à son leadership. Première à proposer une thérapie génique révolutionnaire pour l'amyotrophie spinale, elle a aussi joué un rôle clé dans l'ajout de cette maladie au dépistage néonatal sanguin. C'est un véritable privilège pour nous de remettre à la D^{re} Maryam Oskoui le Prix Pfizer pour l'excellence en recherche. Nos plus sincères félicitations, D^{re} Oskoui!

Anastasia Thiveos

Lauréate du Prix pour l'excellence du personnel de soutien administratif, clinique et technique



Photo : Pamela Lajeunesse – Service de multimédia médical, CUSM

Anastasia Thiveos est agente administrative classe 2 à la Division de dentisterie et de chirurgie orale et maxillo-faciale du Children, où elle coordonne, depuis 2016, la liste d'attente pour les soins sous anesthésie générale. Véritable pont entre les familles et l'équipe de la clinique — formée d'une vingtaine de dentistes, de dentistes spécialistes et de huit résidents — elle veille à ce que chaque journée opératoire se déroule avec fluidité, efficacité et humanité. Du gâteau pour cette ex-chef cuisinière!

Les ingrédients de son succès

L'organisation : toujours en mode solution, Anastasia a créé un formulaire détaillé qui inclut les degrés de priorité et le niveau d'urgence des soins. Avec une vue d'ensemble claire sur les disponibilités des dentistes et des chirurgiens, elle peut ainsi rapidement combler une plage horaire libre après une annulation ou un changement de patient en salle d'opération. Son efficacité à optimiser le bloc opératoire lui vaut d'ailleurs la présente nomination à un Prix d'excellence.

Le savoir : Anastasia connaît en profondeur non seulement le fonctionnement de la Division de dentisterie, mais aussi celui des salles d'opération, du service préopératoire, de la gestion des lits et des systèmes administratifs qui encadrent le tout.



La curiosité : Anastasia pose des questions pertinentes, consulte les dentistes et fait des recherches pour mieux comprendre les enjeux de santé des patients. Son intérêt pour les avancées technologiques enrichit la qualité de son travail et facilite ses échanges avec les dentistes et les chirurgiens oraux et maxillo-faciaux.

L'empathie : ayant elle-même redouté le dentiste enfant, elle comprend l'anxiété des jeunes patients. Elle prend le temps de tout leur expliquer et de les accompagner à chaque étape. Pour elle, chaque sourire retrouvé est une belle victoire.

« Je sais exactement comment on se sent quand on a mal aux dents et qu'on a peur d'aller chez le dentiste. Je fais tout ce qui est en mon pouvoir pour les rassurer, leur donner confiance et les accompagner. »

Anastasia s'investit pleinement dans un travail qui demande un haut degré de complexité et de responsabilité. La reconnaissance de ses compétences et de son autonomie a naturellement mené plusieurs dentistes de la division à la proposer pour ce Prix d'excellence. Félicitations, Anastasia, pour ce parcours inspirant!

MOT DU COMMANDITAIRE

Reconnue pour sa rigueur et son sens de l'organisation, Anastasia Thiveos gère la liste d'attente pour les traitements et les chirurgies sous anesthésie générale à la Division de dentisterie et de chirurgie orale et maxillo-faciale du Children. Sa connaissance approfondie des soins hospitaliers combinée à son attitude en mode solution en fait la pierre angulaire du bon fonctionnement de la division et son impact sur les patients et Le Children est inestimable. Anastasia incarne un leadership inspirant, basé sur le respect et l'efficacité. La Fondation de l'Hôpital de Montréal pour enfants est fière de lui remettre le Prix pour l'excellence du personnel de soutien administratif, clinique et technique. Félicitations, Anastasia, pour ce Prix d'excellence amplement mérité!

Équipe des pharmaciennes en oncologie pédiatrique

Lauréate du Prix American Iron & Metal pour l'excellence du travail d'équipe



De g. à d.: Annie Guillemette, Jessika Truong, Émilie Veilleux, Cathy Quirion et Hélène Langlois.

Photo: Pamela Lajeunesse – Service de multimédia médical, CUSM

Les cinq pharmaciennes en oncologie pédiatrique du Children sont unies par leur enthousiasme, leur engagement et leur professionnalisme. Elles travaillent en étroite collaboration avec l'équipe multidisciplinaire de l'Unité d'hémo-oncologie et du Centre de traitement de jour en hémo-oncologie pour offrir aux enfants les meilleurs soins possibles, tout en apportant un soutien précieux aux familles.

Leur dévouement, leur disponibilité et leurs connaissances pointues en oncologie pédiatrique en font des alliées indispensables pour offrir des soins de la plus haute qualité à cette population vulnérable.

« Sans le soutien et le travail remarquables de notre équipe de pharmacie en oncologie pédiatrique, nous ne pourrions pas offrir autant d'espoir à nos patients atteints de cancer », affirme la D^{re} Catherine Vézina, cheffe de la Division d'hémo-oncologie du Children.

« Chacune de nous a un rôle différent et est une leader à des moments clés. Nous partageons notre savoir et c'est cette synergie qui fait la force de notre équipe », ajoutent Jessika Truong et Cathy Quirion.

En tant que pharmaciennes-cliniennes, elles interviennent directement au chevet des patients et guident les familles à travers des parcours médicaux complexes, y compris les essais cliniques, dans le but d'améliorer la survie et la qualité de vie des enfants atteints de cancer.

Ces pharmaciennes effectuent un travail colossal pour permettre aux patients d'avoir accès à de nouveaux traitements grâce à leur



AMERICAN
IRON & METAL

collaboration aux protocoles de recherche. Avec plus de 54 études thérapeutiques actuellement ouvertes en oncologie, le rôle des pharmaciennes est crucial pour permettre au Children de recruter des patients pour ces études.

Leur expertise s'étend également à des domaines innovants tels que la thérapie génique. En prenant en charge des traitements de pointe pour des maladies comme l'amyotrophie spinale, elles ouvrent de nouvelles avenues pour le traitement de maladies génétiques, ce qui est particulièrement prometteur pour l'avenir.

Ces pharmaciennes se distinguent par leur approche humaine. Les jolis dessins qu'elles esquissaient sur les sacs bruns de médicaments, bien que des écoles et des garderies ont aujourd'hui pris le relais, restent l'une de ces délicates attentions qui témoignent de l'esprit bienveillant de cette équipe exemplaire. En 2024, elles ont aussi participé au 24h Tremblant, une importante collecte de fonds pour des causes relatives à la santé des enfants, prouvant ainsi que la solidarité et l'empathie sont au cœur de leur mission.

MOT DU COMMANDITAIRE

Chez AIM, l'excellence guide chacune de nos actions. Et ce profond engagement, l'équipe des pharmaciennes en oncologie pédiatrique du Children l'incarne parfaitement. Leur rigueur scientifique et leur expertise assurent à chaque enfant un traitement optimal et sécuritaire. Elles conseillent les familles et trouvent toujours des solutions pour que la prise de médicaments soit plus facile. De plus, leur rôle clé en recherche et innovation permet d'offrir de nouveaux traitements et un espoir précieux aux patients et à leur famille. C'est avec une immense fierté que nous remettons à l'équipe des pharmaciennes en oncologie pédiatrique le Prix American Iron & Metal pour l'excellence du travail d'équipe.

Kim Thomassin

Lauréate du prix Sun Life pour l'excellence en engagement communautaire et en action bénévole



Photo : Joana Bezeau

Peu de personnes s'investissent avec autant d'enthousiasme que Kim Thomassin auprès de La Fondation de l'Hôpital de Montréal pour enfants. Première vice-présidente et cheffe, Québec, à la Caisse de dépôt et placement du Québec, elle exerce une influence stratégique au sein de la communauté d'affaires, tout en développant un fort esprit de mobilisation autour des causes philanthropiques qui lui tiennent à cœur.

Elle attribue à ses parents le mérite de lui avoir transmis un profond sens de l'engagement. « Mes parents ont été des modèles pour moi et cela a marqué mon cheminement personnel et professionnel. »

Son soutien actif s'est exprimé avec éclat en mai 2023, lorsqu'elle a coprésidé le Bal des tannants pour Le Children, un gala caritatif qui a permis d'amasser une somme record de 1,5 million de dollars au profit du Fonds pour la santé des enfants. Cette initiative finance des équipements vitaux, répond à des besoins urgents et veille à ce que chaque enfant bénéficie des meilleurs soins.



La philanthrope engagée copréside également le cabinet de la grande campagne *Panser autrement* depuis 2019, qui vise à changer le visage de la pédiatrie au Québec et dans le monde, en faisant rayonner les innovations mises de l'avant par Le Children et ses innombrables façons de guérir.

« Quel bonheur d'avoir été accueillie au sein de la grande famille de l'Hôpital de Montréal pour enfants. J'y ai fait la rencontre de gens bienveillants, du personnel soignant à l'équipe de la Fondation. »

Entreprises et particuliers peuvent s'inspirer de son exemple, tout comme elle s'inspire du vécu des soignants et des jeunes patients du Children.

« Vos histoires m'ont touchée, votre énergie m'a motivée et vos innovations m'ont inspirée, rendant ainsi très concrète la raison d'être de cette campagne. Je veux vous remercier de votre dévouement quotidien à soigner et accompagner tous les petits et grands tannants. »

La Fondation de l'Hôpital de Montréal pour enfants souligne la contribution exceptionnelle de Kim Thomassin, qui par ses actions permet au Children de poursuivre sa mission : offrir espoir, guérison et des soins de calibre mondial à chacun et à chacune de ses jeunes patients.

MOT DU COMMANDITAIRE

La Sun Life est fière de soutenir le Prix d'excellence en engagement communautaire et en action bénévole, qui met en lumière des personnes dévouées à la santé et au mieux-être de leur collectivité. À la Sun Life, nous aidons les Canadiennes et les Canadiens à atteindre une sécurité financière durable et un mode de vie sain. C'est un honneur de remettre ce prix à Kim Thomassin, dont l'engagement philanthropique et le soutien indéfectible rendent possibles des projets pédiatriques innovants pour améliorer la vie des enfants malades et de leur famille. Merci, M^{me} Thomassin. Nos plus sincères félicitations !

Leaders on Wheels

Lauréats du prix Bombardier pour l'excellence jeunesse Nicolas W. Matossian



De g. à d.: Jordan, Alexis, Bernard et Fadi.

La sauce BBQ a le vent en poupe grâce à l'émission *Hot Ones* sur YouTube, où des célébrités parlent de leur carrière tout en mangeant des ailes de poulet de plus en plus épicées. La sauce BBQ joue aussi un rôle de premier plan au campus satellite du Centre de réadaptation Lethbridge-Layton-MacKay, rattaché à Westmount High School, où les étudiants de la classe Leaders on Wheels préparent des mélanges spéciaux de sauce BBQ pour une grande cause... Le Children.

Depuis plus de 10 ans, ces étudiants remarquables — qui vivent avec des handicaps et des problèmes de santé complexes — ont fabriqué, commercialisé et vendu des sauces BBQ, des assaisonnements et des brownies, en remettant à La Fondation du Children près de 32 000 \$ en ventes en appui au Fonds pour la santé des enfants. Ce qui a commencé comme un projet de classe s'est vite transformé en une entreprise sociale, où l'on enseigne des techniques commerciales, la résilience, le travail d'équipe et la compassion.



Pourquoi Le Children? Chaque étudiant et étudiante des Leaders on Wheels a, à un moment ou à un autre, été soigné(e) au Children. Tous savent à quel point les séjours à l'hôpital peuvent être éprouvants et ont choisi de donner en retour à l'établissement qui les a aidés. Pour ces jeunes leaders, la collecte de fonds n'est pas seulement un travail de classe, c'est une affaire personnelle.

« Les étudiants éprouvent un sentiment de satisfaction et de fierté », rapporte l'enseignante Rosemarie Sondola, qui dirige le projet depuis 2014. « Ils remettent en cause les idées reçues sur leurs capacités tout en acquérant des compétences clés au chapitre de l'indépendance, la dextérité et la confiance en soi. »

Qu'il s'agisse de mesurer des ingrédients, de concevoir des étiquettes, de tourner des vidéos ou de perfectionner des argumentaires de vente, chaque étudiant joue un rôle essentiel. Leurs efforts ont permis d'acheter des pompes intraveineuses intelligentes pour les nouveau-nés et de financer des services pour les familles vulnérables, faisant une réelle différence.

« Ayant moi-même subi une intervention chirurgicale il y a deux ans au Children, c'est formidable de pouvoir redonner à cet hôpital », déclare Jordan Paquette, qui souffre d'un trouble fonctionnel du mouvement. « Nous prouvons que nous sommes capables d'entreprendre de grands projets et d'aider des enfants gravement malades, et ça fait du bien. »

Les Leaders on Wheels donnent un vrai sens à l'expression donner au suivant — une bouteille de sauce BBQ Wheels on Fire à la fois.

MOT DU COMMANDITAIRE

Chef de file de l'innovation en transport, Bombardier est fière de remettre le Prix Bombardier pour l'excellence jeunesse Nicolas W. Matossian aux Leaders on Wheels. Animés par un profond engagement envers l'ingéniosité, l'excellence et l'inclusion, ces jeunes leaders redéfinissent les limites du possible. Par leur initiative entrepreneuriale, soutenue par leurs enseignants, ils contribuent concrètement aux activités de l'Hôpital de Montréal pour enfants, tout en sensibilisant leur communauté au potentiel des élèves vivant avec des limitations importantes. Leur parcours remarquable incarne les valeurs que nous chérissons et inspire un changement porteur d'avenir. Nos plus sincères félicitations!

la fondation
de l'hôpital
pour enfants
the montreal
children's
hospital
foundation



RADIOTHON

*Pour la santé
des enfants*

21 août 2025

Atrium P.K. Subban (S1)
De 6 h à 19 h



514-939-KIDS (5437)



fondationduchildren.com